
本报讯（记者 雷达）近日，记
者走访了我区多家药店，咨询购买
胃药。但针对同一种药品是否可
以进行医保报销的问题，几家药店
却给出了不同的说法。

在东港昌正市场对面的天友
大药房，店员向记者推荐了一款
绿色包装的奥美拉唑肠溶胶囊药
品。“胃有点泛酸的话，就是要吃
这个药。”“这个可以报销吗？”“可
以的。原价42元，报销一半，21
元。”

次日，另一位记者再度前往
该药房，要的还是奥美拉唑，但这

次店员拿出了另一种修正品牌的
药品，在付款时告诉记者，这款药
不能报销。“生产厂家不一样，金
奥康牌奥美拉唑可以医保报销，
但是修正牌奥美拉唑不能医保报
销，因为修正牌奥美拉唑是处方
药。”

随后，记者带着该店员所说的
可以报销的金奥康牌奥美拉唑图
片，来到东港春天广场附近的两家
医保定点药店，却得到了两种不同
的说法。

一家医保定点药店表示，这个
是处方药不能医保报销；另一家医

保定点药店则说，这个虽然是OTC
（非处方药)，但并不是所有的OTC
都可以医保报销，这款药就不在医
保报销范围内。

记者在舟山市医疗保障局官
网的医保药品目录下输入金奥康，
没有找到品牌记录。但输入奥美
拉唑，却找到了一家名为浙江金华
康恩贝生物制药有限公司生产的
10mg、20mg、40mg三种不同规格的
参保药品。该产品信息和记者网
上查询的金奥康牌奥美拉唑信息
一致，也就是记者走访的几家药店
出售的，这款绿色包装的金奥康牌

奥美拉唑属于参保药品。
同一种药品，为何有的医保

定点药店能医保报销，有的医保
定点药店却不能医保报销？针对
这一情况，记者咨询了区医疗保
障局的相关工作人员。工作人员
表示，金奥康牌奥美拉唑已列入
医保报销范围，可能是部分药店
从业人员对参保药品类目不熟
悉，存在业务疏漏。建议市民如
有购药需求，可要求店员现场检
索确认药品信息，也可以登录舟
山医疗保障局官网查询参与报销
的药品目录。

同种药品能否医保报销缘何数家药店说法不一
区医疗保障局工作人员表示，可能是部分药店从业人员对参保药品类目不熟悉，存在业

务疏漏。市民如有不明之处，可登录舟山医疗保障局官网查询参与报销的药品目录
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微课堂
同济口腔

一、使用牙线会使牙缝变大？

给孩子使用牙线后牙缝变大
了，这是怎么回事？其实，正确地使
用牙线不会使牙缝变大。出现这种
现象可能有两个原因：

1、孩子的牙床有一个发育期，
孩子在换牙前，牙床会慢慢地变大，
以适应比乳牙大的恒牙，因此在换
牙前，牙床变大，乳牙大小却没变，
因此孩子的牙缝多少都会出现牙缝
变大的情况。

2、因为孩子之前没有用过牙
线，会有食物残留或者菌斑刺激牙
龈导致红肿，当牙线把食物残渣和
菌斑清除之后，就会给人一种牙缝
变大的错觉。

二、使用牙线，牙龈会出血？

如果方法正确，牙线是不会导致
牙龈出血的。研究表明，彻底有效的
刷牙只能刷掉大约70%的牙面菌斑，
另外的30%则存在牙齿邻面中。

顾名思义，牙齿邻面就是两颗
牙齿相邻的隐蔽部位，这些地方牙
刷毛很难彻底深入，久而久之，就会
成为藏污纳垢的死角。

健康的牙缝，两颗牙齿的邻面
是有完整的牙釉质外壳的，可是如
果得不到有效的清洁，细菌就会慢
慢地破坏这层坚硬的外壳，导致釉
质外壳脱矿或者浅龋。

最坚硬的部分被破坏以后，牙
齿邻面的龋齿控制就很难了，慢慢
就会变成严重的龋齿。

很多人因为以前不知道用牙线，
所以牙缝间长了好几个很深的龋齿，
基本过程就是先出现小黑点，然后慢
慢扩大，最后变成龋齿洞。所以，一
定要重视用牙线清洁牙齿邻面。

（普陀同济口腔医院)

口腔护理知识

本报讯（记者 俞怡至 通讯员
陈英）为进一步加强党员队伍政治
思想建设，强化党员干部的理想信
念，日前，区人民检察院组织党员赴
岱山开展主题党日活动。

在岱山金维映陈列馆前，全体
党员重温入党誓词。随后，大家参
观了金维映史迹陈列馆、渔业博物
馆等，认真聆听讲解员现场讲解的
红色故事，探寻渔都港城发展的历

史脉络，感受现代气息的海岛风情。
此次主题党日活动，进一步激

发了党员干警的爱国热情，激励干
警们时刻以党员的标准严格要求自
己，树牢“四个意识”，坚定“四个自
信”，做到对党忠诚、服务人民、执法
公正、纪律严明，以更加优异的成绩
践行对党和人民的庄严承诺，为打
造“重要窗口”普陀靓丽风景贡献检
察力量。

区检察院开展主题党日活动

本报讯（记者 俞怡至 通讯员
王文琪）日前，当事人郑某某来到区
人民法院，将一面书印有“执法为
民，刚正不阿”的锦旗送到区人民法
院巡回人民法庭庭长俞辉手中，以
表达对法官公正执法的感激之情。

原来，该案系一起商品房预约
合同纠纷案件。原告郑某某系福建
人，在舟山务工。2020年6月8日，
郑某某与被告某房地产公司签订了
房产《认筹协议书》，约定在签署协
议时，支付2万元作为优惠意向金，
双方在签署正式认购协议后，意向
金转为认购定金。后郑某某不想购

买该房产，要求被告退还2万元意
向金。但被告称，销售员已通过微
信形式通知原告，2万元意向金已
转为定金，故拒绝退还意向金。

立案后，俞辉法官多次找被告
进行调解并做释明工作，在被告拒
绝调解的情况下，判决支持原告的
诉讼请求，认定被告的通知内容违
反了《认筹协议书》的约定，通知行
为并不能使2万元意向金转变成定
金，被告应本着诚实信用原则履行
《认筹协议书》确定的义务，如数将
意向金退还给原告。最终双方均服
判息诉，被告也积极履行了案款。

2万元购房意向金要回来了

当事人向区法院赠锦旗表谢意

为谋划好新一年民生实事
项目，充分吸收和听取社会各界
意见建议，真正遴选出群众关
切、社会关注的实事项目，现广
泛听取人民群众意见和建议，公
开征集2021年度政府民生实事
项目建议。

一、征集时间
即日起至 2020年 10月 30

日。
二、内容要求

1、以与群众生产、生活密切
相关的民生类公共事业项目为
重点，主要包括公共教育、医疗
卫生、就业创业、社会保障、交通
出行、养老助残、城市管理、环境
治理、公共安全、便民服务等。

2、建议内容应包括项目名
称、详细内容、申报理由等。

三、项目征集条件
1、项目应体现普惠性。重

点考虑普遍关注、受益面广、社

会效益强的事项。
2、项目应力求指标化。突

出民生实事量化、细化和具体
化，达成可评估可检验的要求。

3、项目应突出可行性。充
分考虑我区实际需要和基础条
件，在区级层面能够解决，具有
较强的可操作性，在年内可以完
成或达到实效。

四、征集方式
1、信函方式：来信请寄普陀

区东港街道昌正街169号3号楼
东615（区发改局投资科）。

2、电 话 方 式 ：联 系 电 话
（3031780；3054563），联系时间
为工作日上午 8:30—11:30，下
午2:00—5:00。

3、传 真 方 式 ：传 真 号 码
（3012152），请注明“民生实事建
议”。
舟山市普陀区人民政府办公室

2020年10月21日

关于公开征集2021年度普陀区政府民生实事项目的通知

近日，登步岛新建的4
个公交车停靠站点投入使
用。据悉，新建的停靠站点
内均设有公益广告宣传栏，
并配套建设了冬夏两用的
候车亭，岛上居民乘车再也
不用担心日晒雨淋了。

（通讯员 刘生国）

登步岛有了登步岛有了
冬夏两用候车亭冬夏两用候车亭

本报讯（记者 陈璐瑶 通讯
员 於芳铭）每年秋冬季，正是蚂蚁
岛虾皮飘香时。金秋10月，蚂蚁
岛迎来虾皮生产旺季，当地渔民及
时加工、晾晒虾皮，以供应市场，丰
富市民的餐桌。

10月15日晚上10时，蚂蚁岛
虾皮加工区一片灯火通明，机器隆
隆作响。记者走进一家虾皮加工
厂，看到一车车新鲜饭虾被装运进
来，工人们立即开始卸货。

清洗、沥水、初捡、筛片……加
工车间内，工人们各司其职，对一

筐筐刚刚捕捞上来的新鲜饭虾进
行烘干加工，一派火热的生产场
景。随后，装有筛片的烘架被推入
烘道，经过45分钟的烘干工序，就
成了干虾皮。

“虾皮加工最重要的就是原材
料要新鲜，每天饭虾什么时候到，
我们就什么时候开工。”该厂经营
者邹友国告诉记者，这段时间，工
人都是日夜赶工。虾皮干度一般
控制在85度左右，这样的虾皮色
泽和口感都是最好的，加工好的虾
皮一般销往宁波、山东、北京、上海

等地。
“干虾皮还要经过最后的精筛

才能成为成品虾皮。以前，我每年
都要雇几十名工人来做最后精
筛。”邹友国说，前年，他花费近17
万元购买了一台色筛设备，可以自
动识别干虾皮中的杂质并筛选出，
只需要1名工人就能操作，不仅节
省了人工，还提高了效率。

“蚂蚁岛今年投产的虾皮加工
企业有58家，加工户均为本地人，
有工人500至600人。”蚂蚁岛管委
会党工委委员、副主任张健告诉记

者，虾皮加工业一直是蚂蚁岛的支
柱产业之一，截至2019年底，蚂蚁
岛虾皮生皮加工量约占全国市场
份额的80%，年产值达到1.5亿元，
从过去省内销售到现在销往全国，
逐渐成为省内最大的集捕捞、加
工、销售为一体的虾皮市场。

“虾皮加工业也影响着岛内饭
虾捕捞业的发展。今后，我们将整
合岛内的虾皮资源，依托红色旅游
发展，创新销售模式，进一步打响
蚂蚁岛虾皮知名度，提升品牌价
值，提升市场竞争力。”张健说。

“虾皮之乡”蚂蚁岛饭虾加工忙
去年，蚂蚁岛虾皮生皮加工量约占全国市场份额的80%，年产值达1.5亿元

本报讯（记者 严艺伟）由区委
宣传部主办，区融媒体中心及我区
5家影院承办的电影文化消费季第
三轮抢票活动将于今天启动，活动
将通过掌上普陀APP免费派发电子
观影券，连续3天，每天中午12时
15分准时开抢。

据悉，本次参与活动的5家影
院分别为大光明百盛影城、舟山时
代金球影城、中影星美国际影城、海
滨电影院和舟山环球国际影城。和
之前发放的影院定向券不同的是，
这次活动改为发放通用券，每个账
号限抢2张，可在参与活动的任意
一家影院核验使用，观看当季影片，
本轮电子观影券有效期至11月15

日。使用方法不变，市民在电影开
映前半小时，前往影院向工作人员
提供电子核销码，即可观影。本次
可供市民选择的影片较多，如国庆
热播的《我和我的家乡》《一点就到
家》以及即将上映的历史战争片《金
刚川》。

电影文化消费季第三轮抢票活动启动
今天中午12时15分准时在掌上普陀APP开抢，本次活动

改为发放通用券，可在参与活动的任意一家影院核验使用

扫码下载掌上普陀客户端

（上接第1版）

在这里
有建设者忘我工作的故事

“那边有问题吧？我马上过来
看一下。”在施工现场，简易施工电
梯刚落地，就传来一阵洪亮的说话
声。说话的人头戴安全帽，黝黑的
皮肤，步伐有些急促，他就是项目
总承包方负责人张君华。为了赶

工程进度，上半年复工后，他就没
有回过绍兴的家，连儿子入伍都来
不及送行。

在这里，演绎着许多建设者
们为推进工程进度而忘我工作
的故事。对工地技术负责人夏
军表来说，每天的工作不是跟图
纸打交道，就是在工地上指导工
人施工，他乐此不倦。今年6月
下旬，夏军表的妻子分娩时，正
是该工程封顶冲刺的关键阶段，

作为技术负责人，他忙得脱不开
身，没能去陪伴妻子，全身心扑
在工地上。

当天下午，记者在大楼东侧
见到夏军表时，他正对照图纸查
看问题。“项目建设中有一点问题
和偏差，就可能会对整个工程进
度造成很大影响。”夏军表说，以
幕墙为例，需要经过预埋、焊龙
骨、包铝板、安装玻璃、打胶等多
个步骤，每一步骤一环紧扣一环，

不能丝毫差错，方能高质量地完
成施工任务。”

杉杉泽华（浙江自贸区）实业
有限公司总经理倪厚明表示，项目
能够顺利推进离不开各方紧密配
合。接下来，他们将继续严把安
全、质量关，狠抓工程进度，保质保
量地按时完成各项工期任务，为推
进普陀经济社会高质量发展、建设
开放活力美丽的幸福普陀贡献力
量。

快马加鞭战犹酣


